

Betreff: Vereinigung der Kirchenkreise

Datum: Mittwoch, 9. Oktober 2024 um 21:29:34 Mitteleuropäische Sommerzeit

Von: Deppermann, Andreas

An: Riesenberg, Steffen

Lieber Steffen,

auf unserer Sitzung hat das Presbyterium vorhin noch folgendes beschlossen:

Top 4. Verband Dorsten und Kirchenkreis

b) Vereinigung der Kirchenkreise?

Beschluss (einstimmig):

Zur Frage der Vereinigung der Kirchenkreise werden folgende Überlegungen festgehalten:

- Eine zwingende Voraussetzung für eine Vereinigung der Kirchenkreise ist das Vorliegen von aktuellen Jahresabschlüssen. Das gilt nicht erst für den Zeitpunkt der Vereinigung, sondern schon im Vorfeld, wenn etwa eine gemeinsame Finanzsatzung erarbeitet werden muss.
Gegenwärtig ist nach wie vor nicht absehbar, ob und wann die Eröffnungsbilanz und darauf aufbauend die Jahresabschlüsse 2018ff von der Verwaltung vorgelegt werden können. Insofern scheint eine Vereinigung zum 1. Januar 2028 oder 2029 gar nicht mehr realistisch durchführbar.
- Generell trägt eine Vereinigung mitten in einer Phase der finanziellen und personellen Umbrüche das hohe Risiko zusätzlicher Verwerfungen in sich. Hier scheint es erfolgversprechender, wenn die beide Kirchenkreise zuvor ihre jeweiligen Konsolidierungsaufgaben bewältigen und ihre gegenseitige Anschlussfähigkeit solide vorbereiten.
- Damit der Kirchenkreis gut selbstständig bleiben kann, wäre mit Blick auf die abnehmende Zahl von Haupt- und Ehrenamtlichen sowie die geringer werdenden Finanzmittel über eine Kürzung und Konzentration der Aufgaben und eine Reduzierung der Gremien(arbeit) nachzudenken.

Pfr. Dr. Andreas Deppermann

Heinrichstraße 55

46284 Dorsten

Fon: 02362 – 950538

Mail: Andreas.Deppermann@ekvw.de

Ev. Kirchengemeinde Holsterhausen / Lippe

Martin-Luther-Straße 48

46284 Dorsten

Fon: 02362 – 26518

Mail: GLA-KG-Holsterhausen@kk-ekvw.de